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Às dezesseis horas e dez minutos do dia nove  de novembro de dois mil 1 

e vinte um, em face da pandemia do Covid-19, reuniram-se 2 

virtualmente, através da plataforma Zoom os seguintes conselheiros 3 

titulares: DAIAENE FERNANDES PEREIRA LAHANN, pela Secretaria de 4 

Meio Ambiente  (SEMAM), JOAQUIM LUIZ DOS SANTOS MACHADO, 5 

pela Secretária Municipal de Planejamento e Desenvolvimento 6 

(SEPLAD); HIRAN FERNANDES VILLAS BOAS , pela Secretaria 7 

Municipal  de Desenvolvimento Econômico  (SEDE); DORILEIA BASSI 8 

PEREIRA PIRES, pela Bassi Têxtil Ltda; PAULO MACIEL JÚNIOR, pela 9 

Sociedade Amigos do Parque das águas (AMPARA); NÁDIA MARIA 10 

CORREIA GONÇALVES, pela Associação Protetora  dos Animais de 11 

Caxambu (APAC); DENISE DA SILVA MACIEL, pela Associação 12 

Comunitária do Bairro Trançador (ACBT); RAUL JOSÉ FONTELAS 13 

ROSADO SPINELLI , pelo sindicato de Hospedagem e Alimentação de 14 

Caxambu e Região ( SIGAH); presentes, ainda, a suplente sem direito a 15 

voto:  MARIA ANTONIA WILLIANS MUNIZ BARRETO (AMPARA); Item 16 

001 – Abertura da reunião pelo presidentes, em seguida  a 17 

apresentação  da ata anterior e sua aprovação foi feita através do grupo 18 

de whats app e em seguida deu-se início à ordem do dia, sendo os 19 

seguintes itens pautados: Item 002 – PROCESSO 2904/2021 – 20 

Cláudia Marinho Pimenta Ferraz, pedido de supressão de seis 21 

exemplares de árvores na Rua Adamastor Pimenta, 100, centro, Dorileia  22 

relatou o processo e o pedido foi deferido parcialmente com autorização  23 

para corte de dois exemplares e a substituição pela mesma espécie, 24 

conforme sugestão da conselheira Denise e acatada por unanimidade 25 

pelo plenário.  Item 003 – PROCESSO 4297/2021 – Elisabete 26 

Ferreira da Rocha – pedido de supressão de quatro árvores de escovas 27 

de garrafa (Calistemon rigidus), de pequeno porte, adultos, situados em 28 

logradouro público, na Rua Waldemar Pedrosa, 53, Jardim Alice; o 29 

relator e os demais conselheiros votaram de acordo com o parecer da 30 

Semam, sendo pelo indeferimento do pedido.  Item 04 - 3466/2021 – 31 

Rosangela Maria de Faria - requereu ao CODEMA, recurso contra 32 

multa ambiental, Nádia relatou o processo, alegando que o prazo de 33 

noventa dias, imposto no termo de ajustamento de conduta, não fora 34 

cumprido e decorridos quatro anos, após o recebimento do auto de 35 

infração que a requerente procurou cumprir a condicionante imposta 36 

naqueles termos, e que seu voto era favorável ao cumprimento do auto 37 

de infração no valor de duas unidades fiscais do município de 38 

Caxambu. Dorileia sugeriu que mantivesse o valor e se possível ver com 39 

o departamento de arrecadação fazendária municipal a possibilidade de 40 

parcelar o valor, sendo esse acatado pelo plenário do codema. Item 005 41 

– PROCESSO – 4365/2021 – Paulo César de Carvalho Santos – 42 

requer a supressão de uma árvore, Sibipiruna, Caesalpinia pluviosa, 43 



 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CAXAMBU 

CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA E 
CONSERVAÇÃO DO MEIO AMBIENTE CODEMA 

 

Ata da 4ª reunião ordinária de 09 -11-2021 
 

 

situada a Rua Imperatriz Leopoldina, 924, Belvedere ; Daiane fez a 44 

relatoria do processo. A mãe do requerente a Sra. Ester Maria de 45 

Carvalho Santos, representou seu filho e apresentou argumentos para o 46 

pedido de supressão, alegando que as raízes dessa árvore na calçada, 47 

compromete a estrutura do imóvel. O pedido foi retirado de pauta pelo 48 

presidente e solicitou uma avaliação da defesa civil municipal, para 49 

averiguar a situação do imóvel com relação a arvore. Item 006 – 50 

PROCESSO 4550/2021 - Kamuza Yamato – solicita supressão de um 51 

exemplar de Saboneteira ( Sapindus saponária) , situado na Rua Doutor 52 

Viotti, 267 A, Centro. O relator apresentou os fatos e argumentou que a 53 

poda fosse reavaliada, devido à interferência da rede elétrica com a 54 

árvore.  Daiane sugeriu encaminhar a Cemig. Nádia impossibilitada de 55 

manifestar verbalmente sobre o seu voto, pois seu celular estava sem 56 

áudio, seu voto foi enviado por whats app, sendo de acordo com o 57 

parecer da Semam. Na ocasião a Secretária de Meio Ambiente, informou 58 

que a partir do dia dezesseis de novembro do corrente ano a diretoria de 59 

áreas verdes estaria passando por um processo de reestruturação e o 60 

comando dessa diretoria passaria ao engenheiro florestal Igor Roessler.  61 

A conselheira Dorileia  ausentou-se às 17:0O h. Paulo comentou dos 62 

sobre os conflitos entre arborização urbana e rede elétrica na cidade de 63 

Belo Horizonte, que são parecidos com os do município de Caxambu.  64 

Item 007 – Processo 4743/2021 - Waldemar Pereira Pinto - 65 

supressão de um exemplar de quaresmeira (Tibouchina granulosa) de 66 

porte médio, localizado na Rua João Pinheiro, 775, Centro. O relator 67 

apresentou os fatos e votou de acordo com o parecer da Semam, o 68 

pedido foi indeferido por unanimidade. Item 008 – Comunicação 69 

interna 792/2021 – Da Secretaria de Obras Trânsito e Serviços 70 

Públicos, solicita a supressão de cinco árvores, sendo três na Avenida 71 

Camilo Soares: um exemplar de  hibisco, uma quaresmeira  e uma  72 

árvore da china e duas na Rua Doutro Viotti esquina com Travessa 73 

Nossa Senhora dos Remédios, um exemplar de escumilha e um fícus, 74 

para construção de rampa de acesso, a relatora do processo, Denise fez 75 

a leitura do pedido e suas justificativas. Joaquim Luiz observou que há 76 

necessidade de um projeto e verificar se dentro do projeto proposto é 77 

necessário ou não a supressão dos espécimes arbóreos. Maria Antônia 78 

alertou para a alternativa locacional, se no mesmo quarteirão não tem 79 

outro ponto para a instalação dessa rampa de acessibilidade, 80 

preferencialmente, onde não necessite suprimir árvores. Diante desses 81 

argumentos o pedido foi retirado de pauta pelo presidente e acatado por 82 

todos os conselheiros, aguardando melhor instrução do projeto, para 83 

posterior deliberação desse pedido. Item 009 – Comunicação interna 84 

120/21 da Secretaria de Planejamento – Implantação de travessia de 85 

pedestre. Daiane fez a relatoria do processo, lembrou que alguns 86 
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modelos de travessia fora postado no grupo de whats app do codema e 87 

sugeriu a elaboração de um novo projeto que leve em conta a zona de 88 

uso e ocupação do solo (ZPP) com menos impacto que atenda as 89 

necessidades dos pedestres, levando em conta a segurança, 90 

acessibilidade e custos. Maria Antônia disse que a demanda é válida, 91 

pois pedestres utilizam a passagem com frequência. Paulo mencionou a 92 

presença de cavalos na área. Raul também fez suas considerações a 93 

respeito da construção da travessia de pedestres. Não havendo mais 94 

nada a tratar, deu-se essa por encerrada a reunião eu, Ana Paula 95 

Guimarães Paulino lavro e assino o presente ata.  96 

 97 
Ana Paula Guimarães Paulino 98 

Secretária Executiva – mat. 02797 99 

 100 

 101 

Paulo Maciel Júnior 102 

Presidente 103 




